
 

◇歌唱 「我等の生業」       ◇会長挨拶     ◇委員会報告［雑誌 他］ 

◇イニシエーションスピーチ 佐藤則夫君 ※佐藤会員のイニシエーションスピーチは別紙掲載 

◇会員卓話 「TOTO の環境活動について」 岩井 泰会員 
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2022-2023 年度テーマ 

painted by Kenzo Tanaka 

第 63 代会長 中山冨貴子 

第 63 代幹事 富田 桂司 

2022 年 11 月 17 日（木） 第２９９３回例会 天候：晴れ 司会：安武 勝副幹事 No. 18 

 

＝本日の例会行事＝ 

◎幹事報告 

◆ガバナー事務所より   

◇メルボルン国際大会日本人親善朝食会 開催のご案内 

 ◉２０２３年 ５/２８（日） ７：３０～９：００  ◉Ｃｎｒ Ｐｒｉｎｃｅｓ Ｗａｌｋ 

＆ Ｒｕｓｓｅｌｌ   

◉会費：一人 ９，０００円  ◉定員：５００名  ◉ドレスコード：スマー

トカジュアル 

◇2022年 決議審議会の結果 公表のお知らせ  

◇第２７８０地区の危機管理相談窓口「おなやみごと (ハラスメン

ト) 相談窓口」開設のお知らせ 

◇国際ロータリー第２７８０地区ローターアクト 第３４回地区大会

開催のご案内 

 ◉２０２３年１/２９（日） １３：００～１７：３０  ◉式典会場…小田原

報徳会館   

◉懇親会会場…じんりき厨房わびと  ◉登録料…ロータリアン：

６，０００円 

◆タウンニュース 

◎委員会報告 

雑誌［吉田会員］：ロータリーの友 11月 

号記事紹介 

親睦［木村邦佑会員］：クリスマス例会 

オークショングッズ提供のお願い 

ホームページ［河本会員］：記事更新の 

お知らせと、ログイン方法の伝達 

富田幹事：My Rotary登録のお願い 

委員会報告の吉田・木村邦佑の各会員 

スマイル報告 水嶋 聡会員  

中山冨貴子君＆富田桂司君 昨日、会長・幹事で東京世田谷

RCへメーキャップに行って来ました。本日は佐藤さん、イニ

シエーションスピーチ楽しみにしております。岩井さん、卓話

宜しくお願い致します。 

大箭剛久君 先日アルゼンチンタンゴ大会の予選に出場した

ら、合格してしまいました。今度は 12 月 11 日の準決勝だそ

うです。登録名は平仮名で「じょにい」。頑張ります。 

田中賢三君 佐藤さん、イニシエーションスピーチ、岩井さ

ん、卓話、よろしくお願いします。 

和田幸男君 佐藤さん、イニシエーションスピーチ、岩井さ

ん、会員卓話よろしくお願いします。 

成田栄二君 イニシエーションスピーチの佐藤さん、卓話の

岩井さん、よろしくお願いします。 

古知屋光洋君 佐藤さん、イニシエーションスピーチ、岩井さ

ん、卓話楽しみです。よろしくお願いします。 

杉田祐一君 佐藤さん、岩井さん、卓話楽しみにしておりま

す。 

吉田恵子君 今日は秋晴れで気持ちがいいですね。カレンダ

ーが出来ましたので、お持ち帰りください。 

橋本正一君 佐藤さん、イニシエーションスピーチ、岩井さ

ん、卓話楽しみです。 

加瀬義明君 佐藤さんイニシエーションスピーチ宜しくお願

い致します。岩井さん、卓話楽しみです。 

木村信一君 佐藤則夫様、岩井泰様、お話楽しみです。 

木村邦佑君 佐藤さん、スピーチ拝聴致します。岩井さん、卓

話よろしくお願いします。 

mailto:c3rc@io.ocn.ne.jp


日時 回 現会員 計算会員 出席 ＭＵ済 欠席 暫定出席率 修正出席率 

１１／１７ ２９９３ ４３ ４１ ３１ ２ ８ ８０．５９％  

１０／２７ ２９９１ ４２ ３９＋１ ３５ １＋０ ４ ９０．００％ ９０．００％ 

 

 

 

 

 

 

出席報告 半田朋子会員 

杉本剛昭君 佐藤さん、イニシエーションスピーチ楽しみで

す。岩井さん、卓話よろしくお願いいたします。吉田さん、カ

レンダーありがとうございます。先週、長野へ行ってきまし

た。宿泊した町は韓国とタイの方たちであふれていて、日本じ

ゃないみたいでした。 

北村公子君 さわやかな秋空が続きます。枯れ葉も多くなり、

冬が近くなりました。メルボルン国際大会の予定も出されま

したが、来年は参加できるか思案中です。イニシエーションス

ピーチ佐藤さん、卓話岩井さん、楽しみにしています。 

安武 勝君 岩井さん、佐藤さん、卓話よろしくお願いしま

す。 

柾木太郎君 良い天気となりました。私事で申し訳ありませ

んが、年輪ピックロングボード神奈川代表で出場いたしまし

た。全日本選手権の天敵である選手とベスト 16で当たり、デ

ッドヒートの末、インターフェアで負けました。この選手が優

勝ですから、うれしかったです。往年の全国の選手と再会出来

て、皆うれしそうでした。 

菅野 敦君 佐藤さん、イニシエーションスピーチ、楽しみに

しています。岩井さん、卓話よろしくお願いします。 

平賀裕祥君 佐藤さん、イニシエーションスピーチ楽しみに

しています。 

田中 毅君 佐藤則夫様、本日のイニシエーションスピーチ、

がんばって下さい。楽しみにしています。 

宇野雅仁君 佐藤会員、本日のイニシエーションスピーチ楽

しみにしております。岩井会員、本日の卓話よろしくお願いし

ます。 

佐藤則夫君 本日はとてもドキドキしております。皆様の広

い心と温かい心で私を受け止めて下さい。 

水嶋 聡君 茅ヶ崎町おこし企画、Vシネマ「茅ヶ崎哀愁ライ

ン」が 11/22（火）①15:00~ ②17:00~ ③19:00~ 茅ヶ崎文化

会館小ホールにて無料公開されます。モナさまどうぞ見に来

て下さいネ！ 

［本日は 23件、28,000円です］ 

「TOTOの環境活動について」 岩井 泰会員 

 手前みその話になり恐縮ですが…。 

 10 月 14 日に、茅ケ崎市役所で佐藤市長より「再生可能エ

ネルギー１００％電力利用事業者」として「お礼状」を頂戴し

ました。茅ケ崎工場では、2019年 7月より電力を再エネ１０

０％に切替えています。 

 この度、県の「かながわ再エネ電力利用応援プロジェクト」

に申請し認定いただきました。そして、県と連携してプロジェ

クトを進める茅ケ崎市より「お礼状」を頂いた次第です。 

TOTO全社としては、2050年に「カーボンニュートラル」の

達成を目指しています。 
 

【編集・注】 

★再生可能エネルギーとは 

太陽光・風力・地熱・中小水力・バイオマスといった温室効果

ガスを排出せず、エネルギー安全保障にも寄与できる有望か

つ多様で、低炭素のエネルギー。 

★カーボンニュートラルとは 

温室効果ガスの排出量と吸収量を均衡させること。2020 年 10

月、政府は 2050年までにカーボンニュートラルを目指すこと

を宣言した。 
 

 そのプロセスとして 2040 年までに再エネ１００％を実施

することとし、茅ケ崎工場が先行する拠点となったわけであ

ります。（茅ケ崎工場は開発メインであることが大きい） 

茅ケ崎工場では、再エネ切替の他に「省エネ」への取組みもし

ており「エネルギーの平準化や設備の効率利用」を心がけてい

ます。 

 各職場での取組み状況は事務局が「省エネパトロール」で定

期巡視すると伴に、必要に応じた是正活動を行っています。

（クールビズ・ウォームビズなど啓発ポスターの掲示 etc） 

「省エネ」は、変圧器・照明・空調などを省エネ機器に更新す

ることの効果が大きいのですが、ひとり一人の意識の向上が

ベースでありますので、拠点一丸の「節電」活動として「離席

時の消灯や室温管理」を積極的に推進しています。 

 現在、ＣＯＰ２７がエジプトで開催されていますが、TOTO

としても微力ながらカーボンニュートラルに向け一歩一歩努

力を重ねて参りたいと思っています。茅ケ崎ロータリークラ

ブの皆様には、機会があれば各社での「省エネ」活動について

お聞かせいただければありがたいと存じます。 

 とりとめのない話となり恐縮です。ご清聴いただき有難う

ございました。 

卓話者 岩井 泰会員 

2019年 4月入会 

TOTO株式会社茅ヶ崎工場 工場長 

職業分類：衛生陶器MD 
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2022-2023 年度テーマ 

painted by Kenzo Tanaka 

第 63代会長 中山冨貴子 

第 63代幹事 富田 桂司 

2022年 11月 17日例会 別紙：イニシエーションスピーチ 佐藤則夫君 

 私は生まれも育ちも茅ヶ崎です。よく仕事で取引先の人と

名刺交換するときに、茅ケ崎の佐藤ですと挨拶すると、地方

の方も「サザンの」とか、「じゃあ湘南ボーイですね」、「いい

ところだね～。やっぱりサーフィンとかしてるの？」などと

声をかけていただけるので、茅ケ崎をとても誇らしく感じま

す。私からは「中学校の先輩では野口聡一さんがいます」と

か、「子供たちは松坂桃李と松浦亜弥と同じ中学校ですよ」な

どと茅ヶ崎話を膨らましており、いっぱい有名人がいること

をアピールしています。 

 私の生い立ちですが、今、会社がある萩園のごみ焼却場の

隣に小学校 2 年の 1 学期まで住んでおり、2 学期に美住町に

引っ越して、社会人になって 3年間だけ東京に住みましたが、

結婚を機に今も住んでいる富士見町にもどってきました。萩

園に住んでいたころは鶴嶺小学校に通ってましたが、当時集

団登校で 50分～1時間かけて登校していました。小学校低学

年にしてみれば、毎日がちょっとした旅みたいで、緑のおば

ちゃんが居る信号を渡り、田んぼや畑の中を通ってカエルや

ヘビを見つけて棒突っついて遊び、小出川にかかる橋から川

をのぞいて「ライギョがいた！」などとても楽しみながら登

校していました。下校時には「マムシの目撃情報がありまし

たので、十分注意して帰ってください」とマムシ注意報出る

日もあったりしたとてものどかな環境でした。 

 それが萩園から美住町に引っ越し、松浪小学校に転校する

と集団登校ではなく、一人で 15 分くらいしかかからずに学

校に着くし、学校まで畑も田んぼも無く住宅街の中をずっと

通るので子供ながらにとても大きな変化に戸惑ったことを思

い出します。中学校は浜須賀中学校で、バスケットボール部

に所属していました。3年生になって部活が終わり始めると、

当時は元気いっぱいで力をもてあましている生徒がとても多

く、今ではあり得ないような、事件や事故までいかないくら

いの事が毎日必ずと言っていいほど学校内や放課後に色々な

出来事が起こっていましたので、学校へ行くのがとても楽し

かったです。先生や近隣住民の方たちは大変だったと思いま

いの事が毎日必ずと言っていいほど学校内や放課後に色々

な出来事が起こっていましたので、学校へ行くのがとても楽

しかったです。先生や近隣住民の方たちは大変だったと思い

ますが、今思い出しても一番楽しかった時期でした。 

 高校は鶴嶺高校に進学し、中学からやっていたバスケット

ボール部に入り、ろくに勉強なんかせずに部活動に明け暮れ

る毎日でした。高校は高校で楽しくやっていましたが、本当

に勉強していなかったので、テストの度に呼び出されて補習

だとか追試を受けて何とか卒業できた部類でした。勉強して

いないにもかかわらず、大学に行きたかったので予備校に通

い始めたのですが、予備校の面談で「あなたは自分で大学を

作らないとどこにも入れない」といわれ、さすがにショック

を受け、親に一浪させてもらい、何とか神奈川大学に入るこ

とが出来ました。 

 神奈川大学の機械工学科というところに入ったのですが、

希望していた学科ではなく、クラスメイトともそりが合わ

ず、また電車が結構混んでいたので、通学が非常に苦痛で、

仮面浪人という形をとりながら大学をまた受けなおし、東海

大学に入りなおすことが出来ました。学科も希望していた経

営工学科というところで、なんといっても通学が非常に楽に

なり、2年遅れでやっと思い描いていた大学生生活を送るこ

とが出来はじめました。 

佐藤則夫会員 

1969年 11月 26日生れ 

2022年 8月入会 

株式会社サトウ  

代表取締役社長 

職業分類：リサイクル 
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東海大学には同期や 1 学年上に鶴嶺高校の出身者が多くいたの

で、その人たちと一緒に夏はテニス、冬はスキー、その他イベン

ト以外は飲み会という当時絵にかいたようなサークルを立ち上

げて、そのサークルで今の妻と出会い、いまだにゴルフや飲み会

をやれる仲間と出会うことが出来ましたので、最初の大学で我慢

しなくて良かったと思っております。 

 大学も無事に卒業して、就職したのは名古屋に本社がある岡谷

鋼機という商社でした。配属は東京の丸の内で、杉並区にある独

身寮に 3年間程いました。ちなみに住民票は移しておりませんが

茅ヶ崎を出たのはこの 3年だけです。この会社での私の配属部署

は経理・財務を約 2年、造船所向けの鉄板やビルの建設部材の鉄

骨などの鉄鋼製品を 1年間売っていました。短い期間でしたが、

もともと実家に戻り稼業を継ぐつもりでしたので、3 年間経った

ところで退社し、今の会社に入社いたしました。 

商社時代の 3年間はほぼ毎日夜は飲みにつれていかれ、終電で帰

りまた朝が来て会社に行くという毎日でした。その結果 3年間で

20kg 体重が増えました。よく社会人の最初の経験がその後の生

活パターンになると聞かされていましたが、今私は社会人 29 年

目ですが、本当でした。多少は気を付けておりますが、いまだに

商社時代のようなことをしております。なので体重も今も成長中

です。ちなみに妻には我が家は母子家庭だと言われております。 

 私が今の会社に入社するまでの生い立ちといいますか、過程は

簡単ですが以上のような感じでした。今の会社についてお話させ

ていただきます。 

 今の会社は業種で言うと「再生資源卸売業」という何をやって

いるのか分かりづらいのですが、かっこよく言うと「金属リサイ

クル業」で、いわゆるスクラップ屋です。具体的に何をしている

かといいますと自動車や家電メーカーなどの製造業の製造過程

で出てくる鉄やアルミなど金属のは材などの不要部や、建物を解

体したときに出る鉄筋、アルミサッシ、また生活でごみとして出

る空き缶・鍋・自転車等の金属廃棄物を買い集めて選別、圧縮・

切断などの加工をして鉄鋼メーカーやアルミメーカーに原料製

品として販売しているという仕事です。金属スクラップの仕入は

すべて有価で買い、選別加工後の製品は販売しているのですが、

販売価格が金や原油のように世界相場で変化していきますので、

仕入価格も販売価格に合わせて変わっていきます。 

 相場に左右される商売ですと相場が上がっているときは仕入

れたものが想定していた価格よりも高く売れるので当然良いの

ですが、相場が下がると仕入れたものが想定していた価格よりも

安い価格で売らなければならないので、利益幅がなくなるという

単純な仕組みなのですが、相場が上がるときはゆっくりで、下が

るときは急に下がることが多いので、とてもしびれることがあり

ます。極端な例ですが、私が今まで経験した中で最も強烈な相場

の下落が 2008年に起こりました。 

 私が会社に入社して 3 年後の 2000 年位から 2003 年位までは

鉄の販売価格は 1トン当たり 2万円位で推移していました。2004

年位からじりじりと毎年 1万円位ずつ相場が上がりはじめ、2008

年の初めには鉄１トン当たり６万円位まで上がり、2008 年の北

経験しておりませんが、「多分バブルってこんな感じだったんだ

なー」と思えたくらい景気が良く、毎年最高益を更新し、「税金を

払うなら使ってしまえー」ではないですが、とにかく交際費を使

京オリンピックの終了時点がピークで、8 万円まで上がっていき

ました。数年間ずっと相場が上がって行ったので、私はバブルを

経験しておりませんが、「多分バブルってこんな感じだったんだ

な感じだったんだなー」と思えたくらい景気が良く、毎年最高益

を更新し、「税金を払うなら使ってしまえー」ではないですが、と

にかく交際費を使い倒していました。 

 ところが 2008年の 9月、皆様もよくご存じのリーマンショッ

クが起こります。8 万円していたものが 2009 年 1 月には８千円

になってしまいました。５年かけて６万円上がった相場が約半年

で７万円以上下がりました。さすがに 2009 年の決算は過去最高

決算から過去最低の決算で大赤字なってしまいました。悪いこと

は続くもので、会社の経理担当者は会社で倒れ入院し、その後健

康上の理由で退社してしまい、当時社長だった父も体調を崩し、

後に脳梗塞で倒れて入院してしまい、今までぬるま湯につかって

のほほんと生きてきた私が急に社長に就任して、会社のかじ取り

をしなくてはいけなくなってしまいました。税金は払わなければ

いけないし、銀行への返済は待ったなしですし、どうにもこうに

もならない位の寸前のところまで行きました。何とかもがき続

け、おかげさまで現在鉄の相場は 1トン当たり 5万円弱まで回復

し、会社も順調に回ってきております。 

 この経験の教訓として今の私は株も買わず、ゴルフのかわいい

握り以外のギャンブルはせず、交際費もちゃんと計算しながら散

財はしないようになっています。本当に極端な例でしたが、相場

の関係する商売って鉄に限らず、自分ではどうにもできない世界

なので、いいことばかりではなく、どの仕事もそうですが外から  

よく見えても意外と大変だったりすると思います。 

 そして多少ですがやっと時間も取れ始めてきたときに、私の紹

介者である柾木太郎さんにロータリークラブ入会のお誘いを受

け入会させていただきました。私は茅ケ崎青年会議所に入ってい

た関係上、色々な先輩や、取引先にロータリークラブにお誘いを

受けていましたが、やっと JC が終わったのにまた 50 歳過ぎて

も同じようなところに入るのかと思い、全てお断りをしていまし

た。ロータリークラブが JCの延長としか思えなかったのです。

太郎さんから色々とお話を伺い、JC とは全然違うという事を教

えていただき、私と同じで JC にあまり積極的で無かった太郎さ

んが言っているので、妙な説得力があり、今後も茅ケ崎に居るな

ら入った方がよさそうだなと思い入会させていただきました。 

 まだ入会して 3ヶ月しかたっておりませんし、まだまだ分から

ない事ばかりですが、参加させて感じたところはメンバー皆様が

非常に穏やかで、紳士淑女の方たちばかりなので、これから皆様

を見習ってご指導いただきながら自分を磨いていければいいな

と思います。とても人前で話すことが苦手で、ボキャブラリーも

乏しく、ぬるま湯につかって生きてきたのでこれといったエピソ

ードもなくだらだらとお話しさせて頂きましたが、私が一番言い

たかったことは茅ケ崎で生まれ育って、ずっと茅ケ崎で会社を続

け多分茅ケ崎が終の住み処になるだろうと思っているくらい茅

ケ崎が好きだということです。 

 ご清聴ありがとうございました。 


